

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES
DURANTE LOS MESES DE ABRIL A JUNIO

Por MARIA SENDAGORTA

AFGANISTAN. 7 de abril. (*Véase Arabia Saudita.*)

11 de junio.—El presidente afgano, Babrak Karmal, efectúa reajuste ministerial y se ha desprendido de su cargo de primer ministro que hasta ahora ostentaba. Ha sido designado para este puesto Ali Kishmad.

(*Véase Pakistán.*)

ALBANIA. 9 de abril. (*Véase Yugoslavia.*)

15 de mayo.—Albania rechaza las acusaciones yugoslavas sobre provocaciones en la región de Kossovo.

20 de mayo. (*Véase Yugoslavia.*)

23 de mayo. (*Véase Yugoslavia.*)

25 de mayo. (*Véase Yugoslavia.*)

3 de junio. (*Véase Yugoslavia.*)

ALEMANIA (República Federal de). 1 de abril.—Es jubilado anticipadamente el jefe de la policía criminal, señor Harold, iniciador de la localización de terroristas por computadora.

3 de abril.—Visita a la Unión Soviética del ministro de Asuntos Exteriores, señor Gensher.

11 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

13 de abril. (*Véase Unión Soviética.*)

15 de abril.—Huelga de hambre de 26 terroristas que se encuentran en estado crítico, lo cual crea una situación de violencia en la República Federal Alemana.

16 de abril.—Uno de los terroristas alemanes en huelga de hambre, señor Sigurd Sebus, muere a causa de la misma.

26 de abril.—El canciller de la República Federal Alemana, señor Schmidt, inicia su visita a Arabia Saudí para negociar principalmente la venta de armamento de fabricación alemana al Gobierno de Arabia Saudí. A lo largo de la visita, el canciller declara que «los palestinos tienen derecho a la autodeterminación y a la creación de un estado».

MARÍA SENDAGORTA

2 de mayo.—Entrevista del canciller Schmidt con el presidente portugués, Ramalho Eanes, en el marco de una visita de carácter privado que el presidente portugués efectúa a lo largo de tres días.

7 de mayo.—El canciller Schmidt anuncia que «la República Federal Alemana había adquirido nuevas responsabilidades con Arabia Saudí y los demás países del golfo».

10 de mayo.—Elecciones anticipadas en Berlín Occidental. Los democristianos ganan un 47,8 por 100; los socialdemócratas, un 38,4 por 100, y un 7,2 por 100 a fuerzas políticas alternativas.

20 de mayo.—El canciller Schmidt inicia una visita de cuatro días de duración a Washington, con el interés primordial de conseguir que Estados Unidos se comprometa firmemente a iniciar negociaciones de desarme con la Unión Soviética, especialmente en lo que se refiere a misiles de alcance medio.

26 de mayo.—Con seis votos en contra y cuatro abstenciones, procedentes del ala izquierda del partido socialdemócrata, se aprueba una resolución de apoyo al doble acuerdo de la Alianza Atlántica de estacionar cohetes atómicos de alcance medio.

26 de mayo.—Dimite el presidente de Gobierno de Hamburgo, señor Klose, para no imponer en su partido, el SPD, su negativa a la construcción de una central nuclear en Hamburgo.

27 de mayo. (*Véase Unión Soviética.*)

14 de junio. (*Véase Portugal.*)

18 de junio.—El neonazi Hoffmann es detenido y acusado de asociación criminal.

21 de junio.—Se produce en Hamburgo la mayor concentración antiarmamentista de la República Federal Alemana, con una asistencia de 100.000 personas aproximadamente.

29 de junio. (*Véase Unión Soviética.*)

ALEMANIA (República Democrática de). 11 de abril.—Apertura del 10.º Congreso del Partido Socialista Unificado de Alemania, donde se registra cierto sentimiento antipolaco.

ANGOLA. 15 de abril.—Reunión de emergencia de los presidentes de Mozambique, Angola, Botswana, Tanzania, Zambia y el ministro de Asuntos Exteriores de Zimbabue. También asiste el dirigente del SWAPO, señor Nujoma. De la reunión se extrajo un comunicado en el que se reclama a la comunidad internacional «que redoble sus esfuerzos para dar ayuda efectiva al único y auténtico representante del pueblo de Namibia».

ARABIA SAUDI. 7 de abril.—El secretario de Estado norteamericano, señor Haig, inicia una visita oficial al país dentro de su gira por Oriente Medio.

7 de abril.—Arabia Saudí rompe relaciones diplomáticas con Afganistán como protesta al régimen ilegal de Kabul. Desde la invasión soviética de Afganistán, Arabia Saudí ayuda a los rebeldes afganos en la oposición.

20 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

21 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

26 de abril.—Viaje del ministro del Petróleo, jeque Yamani, a España.

27 de abril. (*Véase República Federal de Alemania.*)

27 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

9 de junio. (*Véase Reino Unido.*)

13 de junio. (*Véase Francia.*)

15 de junio.—Viaje oficial del rey Jaled, de Arabia, a España.

ARGELIA. 1 de abril.—Visita del presidente Chadli Benjedid a Zimbabue, donde en un discurso acusa a Marruecos de «violar la soberanía de Mauritania y de mantener su política expansionista». El presidente visitará otros diez países con el fin de conseguir apoyo para la celebración de una cumbre mundial de desnuclearización y neutralización. Es apoyado ya por Madagascar y Mozambique.

10 de abril.—Cumbre argelino-nigeriana sobre la pacificación del Chad, celebrada en Lagos (Nigeria), entre Benjedid y Uedi.

13 de abril.—El presidente argelino concluye su gira por 11 países de Africa Negra, a través de Malí, Angola, Zambia, Zimbabue, Mozambique, Madagascar, Seychelles, Tanzania, Congo, Nigeria y Níger.

16 de abril.—Reunión de los países no alineados en Argelia.

18 de abril.—Inesperada visita del coronel Gadafi a Argel, quien, a su llegada, reclama a los países africanos se unan al SWAPO, así como la unión de Mauritania con la República Árabe Saharaui y el Frente Árabe Libanés, estrechados bajo los auspicios del Frente Árabe de la Firmeza.

20 de abril.—Disturbios universitarios en Tizi Uzu, capital de la Kabilia argelina.

18 de mayo.—Argelia solicita una reunión extraordinaria del Consejo de Ministros de la Liga Árabe para tratar «las amenazas y agresiones israelíes contra el Líbano».

18 de mayo.—Ofensiva diplomática de Argelia para lograr el reconocimiento de la República Árabe Saharaui, para lo cual el ministro de Asuntos Exteriores, señor Benyahie, viaja a Costa de Marfil, Senegal y Mauritania.

26 de mayo. (*Véase Reino Unido.*)

29 de mayo. (*Véase Unión Soviética.*)

4 de junio.—Argelia reafirma su compromiso de apoyo al Frente Polisario.

8 de junio. (*Véase Unión Soviética.*)

10 de junio. (*Véase Bulgaria.*)

16 de junio.—El secretario adjunto de Defensa de Estados Unidos viaja a Argel para advertir sobre el riesgo libio.

ARGENTINA. 1 de abril.—El presidente Viola anuncia en su primer discurso a la nación que durante su mandato se dictarán las leyes necesarias para que vuelvan a sus actividades los partidos políticos, a los que calificó de «organizaciones imprescindibles para el pleno funcionamiento de la democracia».

21 de abril. (*Véase Guinea Ecuatorial.*)

29 de abril.—La totalidad de los pasos fronterizos terrestres de Argentina con Chile han sido cerrados por orden superior y por tiempo indefinido, según afirma un portavoz de la gendarmería militar argentina. La medida se adopta tras la detención en Chile de dos militares argentinos acusados de espionaje.

8 de mayo.—Es reabierta la frontera chileno-argentina.

MARÍA SENDAGORTA

8 de mayo.—El comité de relaciones exteriores de Estados Unidos se pronuncia a favor de la suspensión del embargo norteamericano a la venta de armas al Gobierno argentino.

26 de mayo. (*Véase Unión Soviética.*)

26 de mayo. (*Véase Brasil.*)

28 de mayo.—Se celebra en Buenos Aires una Conferencia de Seguridad Hemisférica, patrocinada por cuatro fundaciones norteamericanas y dos argentinas de signo derechista. Dos funcionarios norteamericanos que habían confirmado su asistencia renuncian a la misma, a última hora.

1 de junio.—Conversaciones entre el Gobierno argentino y representantes de China y Pakistán para la adquisición por estos últimos de carros de combate «TAM» y «VCTP», de origen alemán.

AUSTRALIA. 30 de junio. (*Véase Estados Unidos.*)

BANGLA DESH. 30 de mayo.—El presidente de Bangla Desh, Ziaur Rahman, es asesinado por el general de brigada Manzur Ahmed, comandante de la guarnición de la ciudad de Chitagong. El estado de emergencia es declarado por el vicepresidente, señor Abdus Sattar, que ha asumido la presidencia, al mismo tiempo que los rebeldes anuncian la formación de un consejo revolucionario que toma el cargo del Gobierno. Estados Unidos ha rechazado el atentado de forma inmediata y ha abogado por el mantenimiento de las instituciones democráticas del país.

1 de junio.—El presidente en funciones de Bangla Desh, señor Sattar, anuncia en Dacca la elección por sufragio universal dentro de seis meses de nuevo presidente. Anuncia también la detención de la mayor parte de los golpistas responsables del asesinato del presidente Rahman.

BARBADOS. 23 de abril.—El fugitivo británico Ronald Biggs es puesto en libertad y denegada la extradición formulada por el Reino Unido, debido a que el Parlamento de Barbados no ha aprobado un acuerdo de extradición firmado con el Reino Unido.

BELGICA. 1 de abril.—Dimisión del cuarto Gabinete de Wilfried Martens.

1 de abril.—Primera visita oficial de la reina Beatriz de Holanda a Bélgica.

2 de abril.—El rey Balduino acepta la dimisión del primer ministro Martens y encarga a Mark Ayskens, ministro de Finanzas del Gobierno dimitido, la formación de nuevo Gobierno.

6 de abril.—Acuerdo de principio entre socialcristianos y socialistas sobre un programa económico de urgencia para el país.

1 de junio.—Duros enfrentamientos entre flamencos y valones en la provincia de Fouron.

BRASIL. 26 de mayo. (*Véase Unión Soviética.*)

26 de mayo.—Reunión de los presidentes Figueredo y Viola para analizar la situación política latinoamericana. Ambos presidentes reivindican para Argentina las islas Malvinas.

24 de junio.—El embajador brasileño en Israel, señor Hariz, es llamado a evacuar consultas a causa de la desaparición de siete toneladas de uranio enriquecido vendidas por Brasil a Irak.

BULGARIA. 2 de abril.—XII Congreso del Partido Comunista Búlgaro en Sofía, donde es nombrado primer secretario del partido, Teodor Zivkov.

21 de abril.—Reunión en Sofía del Consejo Militar del Pacto de Varsovia.

24 de mayo. (*Véase Turquía.*)

10 de junio.—El presidente argelino Benjedid inicia una visita oficial de dos días de duración a Bulgaria.

BOLIVIA. 1 de abril.—El coronel Luis Arce Gómez, acusado por la cadena norteamericana de televisión NBC de traficar con cocaína, ha sido relevado «temporalmente» de su cargo, a petición propia.

13 de abril.—El ex presidente boliviano general Hugo Banzer retira el apoyo de su partido, Alianza Democrática Nacionalista, al general Luis García Meza.

19 de abril.—El general Banzer y el coronel Natush son arrestados en Bolivia.

21 de abril.—Banzer niega todo tipo de implicación en una conspiración contra la Junta Militar boliviana.

2 de mayo.—Ocupación de un campo petrolífero por el ala radical de la Falange Socialista Boliviana (de signo derechista).

11 de mayo.—El jefe de Gobierno, señor García Meza, es llamado a presentar su dimisión por varias guarniciones de la séptima división.

13 de mayo.—Es expulsado de Bolivia el ex presidente Hugo Banzer y se instala en Argentina; es acusado de complicidad en un intento frustrado de golpe de Estado.

16 de mayo.—El ex presidente Banzer acusa desde Buenos Aires al Gobierno boliviano de utilizar fuerzas paramilitares y definió al Gobierno como «desgraciado modelo de incapacidad, desorientación y uso indebido de la fuerza».

19 de mayo.—Las Fuerzas Armadas bolivianas dejan de ocuparse de la persecución del tráfico de cocaína, labor que desempeñará un Consejo Nacional, creado para este fin.

25 de mayo.—El teniente coronel Emilio Lanza lleva a cabo un golpe de Estado para derrocar al presidente de la Junta Militar. El golpe ha sido abortado, según informa el portavoz de la presidencia. El señor Lanza ha sido dado de baja en el Ejército.

26 de mayo.—El presidente de Bolivia, Luis García Meza, anuncia que dimitirá de sus funciones como jefe de las Fuerzas Armadas; le sustituye el general Cajoya; también dimite como jefe del Estado Mayor conjunto el general Edén Castillo a raíz del llamado golpe de Cochabamba y le sustituye Lucio Añez. En el resto de sus funciones de presidente será sustituido el 6 de agosto por aquel que nombren los comandantes de todas las unidades del Ejército el 17 de junio.

28 de mayo.—La UDP, vencedora de las últimas elecciones democráticas celebradas en Bolivia, propone un pacto para elegir al sustituto de García Meza el 6 de agosto. El pacto se realizaría entre la UDP y militares moderados.

29 de mayo. (*Véase Perú.*)

22 de junio.—El general Humberto Cajoya, comandante en jefe del Ejército boliviano, anuncia que los militares se mantendrán en el poder otros cuatro años, después de los cuales constituirán la segunda República boliviana.

MARÍA SENDAGORTA

27 de junio.—Los generales Humberto Cajoya, Lucio Añez, Raúl Ramalmo y el coronel Simón Cejas encabezan un cuartelazo, abortado por el general García Meza. Los golpistas se exilian a Buenos Aires.

29 de junio.—El general García Meza reforzado en la presidencia tras el fracaso del golpe.

CABO VERDE. 2 de junio. (*Véase Portugal.*)

CANADA. 13 de abril.—Cuatro millones de electores de Quebec acuden a las urnas para elegir a 122 diputados a la Asamblea Nacional Regional, donde el partido quebequense obtiene las 23 de la Asamblea legislativa de la provincia francófona al conseguir un total de 80 escaños de 122 establecidos.

CAMBOYA. 21 de abril.—El príncipe Norodom Sihanuk, ex jefe de Estado camboyano, acepta participar en un frente unido de las fuerzas de resistencia antivietnamita, aunque no asumirá la dirección, a no ser que China brinde su apoyo y lo hagan también los Estados Unidos.

COLOMBIA. 7 de mayo.—Un temporal causa 50 muertos en Colombia y 50.000 damnificados.

3 de junio.—El ex presidente Carlos Lloves dimite como presidente del Partido Liberal colombiano, en el poder.

CONGO. 13 de abril. (*Véase Argelia.*)

12 de mayo.—Conversaciones ante el presidente congoleño Sassu Nguesso y el presidente Breznev y otros mandatarios, a partir de los cuales se firma un tratado de amistad y cooperación entre ambos países.

12 de mayo.—Breznev felicita al presidente congoleño por su «construcción de un país orientado a la vía socialista y amigo de la URSS».

COSTA RICA. 12 de mayo.—Costa Rica rompe relaciones diplomáticas con Cuba debido a «los términos insultantes utilizados por Cuba para responder a un interés costarricense en la ONU por la situación de los presos políticos en Cuba».

CUBA. 12 de mayo. (*Véase Costa Rica.*)

26 de junio. (*Véase Unión Soviética.*)

CHAD. 16 de abril. (*Véase Libia.*)

18 de abril. (*Véase Libia.*)

CHECOSLOVAQUIA. 6 de abril.—Se inicia en Praga el XVI Congreso del Partido Comunista checo, con asistencia de Leónidas Breznev. El secretario del Partido Comunista checo afirma en su discurso que «antisocialistas extranjeros se esfuerzan por cambiar el régimen político en Polonia.»

6 de abril.—Breznev se entrevista con el representante de la línea dura del comunismo polaco, señor Ozkowski.

8 de mayo.—Veinticuatro militantes y simpatizantes del principal movimiento disidente, Carta 77, son detenidos en Praga, Bratislava y Brno.

CHILE. 23 de abril.—Llegada a Chile del vicepresidente ecuatoriano.

23 de abril.—Huelga de 10.300 mineros de la explotación «El Teniente», en apoyo a sus reivindicaciones salariales.

28 de abril.—Un comando izquierdista ocupa por varios minutos la cadena de radio Portales y emite un comunicado contra el Gobierno.

29 de abril. (*Véase Argentina.*)

8 de mayo. (*Véase Argentina.*)

1 de junio.—Finaliza la huelga de mineros del cobre, tras la concesión de un incremento salarial del 2 por 100 y mejoras asistenciales y de horario laboral.

CHINA: 8 de abril.—El vicepresidente del Partido Comunista chino y hombre fuerte del régimen de Pekín afirma que desea mejorar sus relaciones con India.

15 de abril.—La República Popular China cuenta con la primera planta embotelladora de Coca-Cola desde que se suspendiera su producción en 1949.

20 de abril.—Entrevista del viceprimer ministro señor Huang Hua con el príncipe Sihanuk.

21 de abril. (*Véase Camboya.*)

10 de mayo.—Incidente fronterizo entre Vietnam y China entre el distrito chino de Ningming y la región vietnamita a la que pertenece la ciudad de Langsóm.

22 de mayo.—Por lo menos 85 vietnamitas pierden la vida en otro incidente armado que enfrenta a tropas vietnamitas con guardas fronterizos chinos en la provincia de Yna.

23 de mayo.—El vicepresidente del Partido Comunista chino, Deng Xiaoping, se entrevista con los miembros de la Comisión Trilateral, integrada por personalidades de Estados Unidos, Europa Occidental y Japón, y que se auto-califican como grupo de estudios privado.

29 de mayo.—Muere la presidenta honoraria de China, señora de Sun Yatsen. Se decretan por ello cuatro días de luto nacional.

30 de mayo.—China ha invitado a los dirigentes de Taiwan a acudir al sepelio de la presidenta china Sun Yatsen. El presidente de Taiwan, Hing Chig Kuo, es el hijo de Chiang Kai Chek, que era a su vez cuñado de la fallecida.

1 de junio. (*Véase Argentina.*)

2 de junio. (*Véase Pakistán.*)

11 de junio.—El Gobierno de Pekín condena firmemente el nombramiento del nuevo obispo de Canton por Juan Pablo II y lo interpreta como una injerencia en los asuntos internos de la República Popular China.

12 de junio.—Visita a Pekín del secretario de Estado norteamericano Alexander Haig.

16 de junio.—Estados Unidos venderá armas a China Popular, según afirma el señor Haig, y califica a China como un país con intereses comunes con Estados Unidos.

24 de junio. (*Véase India.*)

28 de junio. (*Véase India.*)

29 de junio.—Sexto pleno del Comité Central del Partido Comunista chino, que acepta por unanimidad la dimisión de Hua Goufeng como presidente del Partido y nombra en su lugar al hasta ahora secretario general, Hu Yao-bang.

MARÍA SENDAGORTA

CHIPRE. 24 de mayo.—Primeras elecciones generales que se celebran en Chipre desde la muerte del arzobispo Makarios hace cuatro años. Las elecciones se celebran para ocupar 35 de los 50 escaños de que consta el Parlamento. El resto permanecerán vacíos por la retirada de los diputados turcochipriotas en 1963.

Los resultados son los siguientes:

	Porcentaje	Escaños
Partido Comunista AKEL	32,7	12
Agrupación Democrática	31,8	12
Partido Demócrata	19,5	8
Partido Socialista	8,1	3

ECUADOR. 2 de abril. (*Véase Perú.*)

24 de mayo.—Muere en accidente aéreo el presidente del Ecuador, don Jaime Roldós. Asimismo mueren el ministro de Defensa, dos secretarios de Estado, sus esposas y tres miembros de la tripulación. El nuevo jefe de Estado ecuatoriano es Oswaldo Hurtado, líder del Partido Demócrata Popular, y era hasta ahora vicepresidente de la República. Es elegido ministro de Defensa el vicealmirante señor Sorroza.

EGIPTO. 16 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

2 de mayo. (*Véase Estados Unidos.*)

25 de mayo.—Visita a Jartum del presidente egipcio Anuar El Sadat.

4 de junio.—Entrevista entre Anuar El Sadat y Menaghem Beguin sobre el problema de Jerusalén y el problema de los misiles. Esta décima cumbre marca la renovación de la alianza entre ambos países, basada en la hostilidad común hacia Siria. Beguin ha aceptado la mediación norteamericana, si bien no ha asegurado el cese de los bombardeos en Líbano.

26 de junio.—Egipto e Israel llegan a un acuerdo sobre la formación y financiación de una fuerza multinacional encargada de mantener la paz en el Sinaí tras la retirada total de las tropas israelíes.

EL SALVADOR. 1 de abril. (*Véase Nicaragua.*)

4 de abril.—La Iglesia salvadoreña pide al Gobierno norteamericano que cese su ayuda militar a la Junta de Gobierno.

7 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

7 de abril.—El Departamento de Estado norteamericano condena la matanza indiscriminada de ciudadanos desarmados en El Salvador.

10 de abril.—La guerrilla salvadoreña quiere negociar con el presidente Duarte una salida política a la guerra civil. Esta postura de negociación no alcanza en ningún momento al Ejército.

29 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

11 de mayo.—Autoridades salvadoreñas anuncian la detención de seis personas relacionadas con el asesinato de cuatro religiosas y un seglar norteamericanos en el mes de diciembre.

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

20 de mayo.—Descenso de la violencia en El Salvador y parece que se establecen condiciones de alto el fuego. Los guerrilleros exigen el cese de la represión y el levantamiento del estado de sitio.

EMIRATOS ARABES UNIDOS. 21 de abril. (*Véase Reino Unido.*)

25 de mayo.—Cumbre en Abu Dabi de los dirigentes de seis Estados árabes ribereños del golfo Pérsico, donde discuten principalmente cómo preservar la estabilidad de la estratégica región y cómo conjurar la amenaza de una intervención extranjera. A partir de la cumbre, se crea el Consejo de Cooperación del golfo. Los países árabes reunidos piden la neutralización del Océano Índico y la evacuación de bases extranjeras en el golfo Pérsico.

ESTADOS UNIDOS. 9 de abril. (*Véase Japón.*)

13 de abril. (*Véase Uruguay.*)

14 de abril. (*Véase Unión Soviética.*)

16 de abril.—Visita a Washington del secretario general de la OTAN, señor Luns, donde se entrevista con el secretario de Estado señor Haig y el vicepresidente señor Bush. Los dirigentes norteamericanos garantizan que desean iniciar las conversaciones sobre armamento con la Unión Soviética.

16 de abril.—Gira del representante de la Administración Reagan a 11 países africanos, entre ellos Sudáfrica.

16 de abril.—El presidente de Egipto, señor Sadat, solicita a Estados Unidos aviones radar para vigilar las actividades soviéticas en Oriente Próximo, después de mantener una entrevista con el jefe de la mayoría en el Senado norteamericano.

21 de abril.—La Marina norteamericana pagará, según se anuncia, por el barco mercante nipón hundido un total de 4,2 millones de dólares.

21 de abril.—La Administración norteamericana decide vender a Arabia Saudí un lote de material militar que supera los 6.000 millones de dólares, entre los que se encuentran cinco aviones «Awacs» de vigilancia electrónica y 62 cazabombarderos «F-15», en su versión ofensiva, equipada con depósitos suplementarios de carburante que alargan su radio de acción.

21 de abril.—La Administración norteamericana decide otorgar a Pakistán una ayuda militar quinquenal de 2.500 millones de dólares.

23 de abril.—Un portavoz de la Casa Blanca niega que Estados Unidos vaya a levantar inmediatamente el embargo de cereales a la Unión Soviética.

23 de abril. (*Véase Israel.*)

24 de abril.—El presidente norteamericano Ronald Reagan levanta el embargo de cereales impuesto a la Unión Soviética por el anterior presidente Carter a raíz de la invasión soviética de Afganistán. La decisión se toma en la primera reunión del gabinete, celebrada en Washington, desde que el presidente resultara herido en un atentado.

27 de abril.—La Administración Reagan aplaza la venta de armas a Arabia Saudí debido a las presiones del Congreso norteamericano y el Gobierno israelí.

29 de abril.—El Comité de Relaciones Exteriores del Congreso norteamericano ha aprobado una resolución que bloquea la ayuda militar a El Salvador hasta que su Gobierno cumpla tres condiciones: elecciones libres, cese de la aplicación de tortura, investigación de la muerte de súbditos norteamericanos.

MARÍA SENDAGORTA

1 de mayo. (*Véase Sudáfrica.*)

2 de mayo.—El incremento del suministro de material bélico norteamericano a Egipto es justificado por el Pentágono por «la transformación de Libia en un gigantesco depósito de armas soviéticas».

6 de mayo.—El presidente Reagan envía a un especialista en temas de Oriente Medio a la zona con el fin de iniciar un pacificamiento.

7 de mayo.—El Gobierno norteamericano cierra la embajada de Libia en Washington y da cinco días de plazo para abandonar el país a los diplomáticos acreditados, debido a «la política del coronel Gadafi de apoyo al terrorismo».

7 de mayo.—El Departamento de Estado anuncia que se reanudará la ayuda militar a Guatemala para «neutralizar la ayuda cubana a la guerrilla».

7 de mayo.—Visita del primer ministro japonés, señor Suzuki, a Estados Unidos, a lo largo de la cual Estados Unidos solicita a Japón que incremente su participación militar en la defensa del Pacífico y se forme una alianza entre ambos.

8 de mayo.—Según informa un funcionario del Departamento de Estado norteamericano, Estados Unidos tendrá en cuenta la forma en que se votó en el seno de la ONU para conceder ayuda militar y económica a distintos países que lo soliciten.

9 de mayo. (*Véase Unión Soviética.*)

11 de mayo. (*Véase El Salvador.*)

11 de mayo. (*Véase Siria.*)

15 de mayo.—El presidente Reagan recibe al primer ministro de Suráfrica, que también se entrevista con el secretario de Estado, señor Haig. En las conversaciones se confirma que Estados Unidos exige la retirada cubana de Angola para solucionar el problema de Namibia.

15 de mayo.—El Senado norteamericano aprueba el presupuesto militar presentado por el Gobierno Reagan.

18 de mayo. (*Véase Portugal.*)

20 de mayo. (*Véase Alemania, República Federal de.*)

20 de mayo. (*Véase Japón.*)

20 de mayo.—El secretario de Defensa, señor Haig, cancela una visita oficial a Japón prevista para mediados de junio.

20 de mayo. (*Véase Suráfrica.*)

27 de mayo.—El presidente Reagan llama a su enviado especial en Oriente Próximo, señor Habib, para que informe sobre la situación en la zona.

27 de mayo.—Estados Unidos considera la creación del Consejo de Cooperación del Golfo (*véase Emiratos Arabes Unidos*), como un paso atrás de países que eran considerados aliados y se van convirtiendo en neutrales.

29 de mayo. (*Véase Guatemala.*)

3 de junio. (*Véase Francia.*)

3 de junio.—El Departamento de Estado norteamericano afirma que Estados Unidos apoyará a aquellas naciones africanas que se opongan a Libia.

5 de junio. (*Véase Francia.*)

5 de junio. (*Véase Grecia.*)

5 de junio.—El Comité de Relaciones Exteriores del Senado de Estados Unidos veta el nombramiento del señor Lefever como responsable de la política de derechos humanos.

8 de junio. (*Véase México.*)

14 de junio. (*Véase China.*)

16 de junio. (*Véanse China y Unión Soviética.*)

16 de junio. (*Véase Pakistán.*)

16 de junio. (*Véase Argelia.*)

17 de junio. (*Véase Grecia.*)

18 de junio. (*Véase Irak.*)

18 de junio.—Protesta oficial ante la Casa Blanca del Gobierno de la Unión Soviética por el acuerdo firmado con el Gobierno de China con Estados Unidos.

25 de junio.—El Departamento de Estado norteamericano advierte a los países aliados sobre la inclusión de comunistas en el Gobierno. Ello es calificado por los medios de comunicación soviéticos de injerencia en los asuntos internos de Francia. El ministro de Asuntos Exteriores francés, señor Cheysson, no da especial relevancia a las advertencias norteamericanas en este aspecto.

25 de junio. (*Véase Guinea Ecuatorial.*)

30 de junio.—El presidente Reagan solicita al primer ministro de Australia, señor Fraser, que su participación en la fuerza multinacional sustituya a las tropas israelíes en el Sinaí.

ESTADO DEL VATICANO. 13 de mayo.—Atentado con arma de fuego contra Juan Pablo II, efectuado por el joven turco Ali Agca.

3 de junio.—El Papa abandona la clínica Gemelli, donde fue internado y sometido a una operación intestinal tras el atentado sufrido.

11 de junio. (*Véase China.*)

20 de junio.—El Papa vuelve a ser hospitalizado después de quince días de haber abandonado el hospital, al sufrir una recaída en su salud.

FILIPINAS. 7 de abril.—Referéndum para otorgar más poderes a la presidencia que ostenta el presidente Marcos. Según las disposiciones a refrendar, el presidente elegirá al primer ministro y podrá disolver el Parlamento, además de ocupar el cargo de comandante jefe del ejército. La oposición al régimen de Marcos, dividida, ha optado en general por el boicot al referéndum.

9 de abril.—Aprobación de los puntos refrendados con un margen del 80 por 100.

20 de abril.—Trece muertos y más de 150 heridos por un atentado con bombas en una catedral filipina de la ciudad de Mindanao.

16 de junio.—Ferdinand Marcos, presidente de Filipinas desde hace dieciséis años, obtiene un nuevo mandato hasta 1987. El voto es considerado por el Gobierno como un derecho obligatorio y la participación ha sido de un 85 por 100.

20 de junio.—Reunión de la ASEAN en Manila, con asistencia de Alexander Haig.

FRANCIA. 1 de abril. (*Véase Polonia.*)

10 de abril.—Comienza la campaña electoral para las elecciones a celebrar el próximo día 26. Se presentan 10 candidatos.

11 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

16 de abril.—Estallan dos bombas en el aeropuerto de Córcega a la llegada de Giscard d'Estaing a la capital con fines electorales. El atentado causa un muerto y ocho heridos y es reivindicado por un grupo desconocido denominada Francotiradores y Partisanos Corsos (FTCC).

24 de abril.—Finaliza la campaña electoral para las elecciones a la presidencia.

26 de abril.—El presidente-candidato Valery Giscard d'Estaing y el socialista François Mitterrand se disputan la presidencia de la República Francesa; en la primera vuelta han obtenido los siguientes resultados:

Giscard d'Estaing: 28,3 por 100.

François Mitterrand: 25,8 por 100.

Jacques Chirac: 17,9 por 100.

La participación ha sido de un 81,08 por 100 y la abstención de un 18,9 por 100.

28 de abril.—El Partido Comunista francés se pronuncia a favor del candidato socialista en la segunda vuelta electoral.

1 de mayo. (*Véase Suráfrica.*)

10 de mayo.—Elecciones presidenciales en su segunda vuelta; François Mitterrand, candidato socialista, obtiene el 51,75 por 100 de los votos emitidos. El presidente saliente obtiene el 48,25 por 100. La participación se cifra en un 85,8 por 100.

20 de mayo.—Ultimo Consejo de Ministros del gabinete de Giscard d'Estaing.

20 de mayo. (*Véase India.*)

20 de mayo.—Pierre Mauroy es nombrado primer ministro del Gobierno Mitterrand, y Pierre Berengoray, secretario general de la Presidencia.

21 de mayo.—François Mitterrand toma posesión de su cargo como presidente de la V República Francesa.

24 de mayo.—Cumbre franco-alemana en París entre el presidente Mitterrand y el canciller Schmidt, quien promete a Mitterrand su apoyo para mantener la cotización del franco.

27 de mayo.—El presidente Mitterrand preside el primer consejo del gabinete formado por Mauroy:

Primer ministro: Pierre Mauroy.

Ministro de Estado, Interior y Descentralización: Gaston Deffere.

Ministra de Estado, Solidaridad Nacional: Nicole Questiaux.

Ministro de Estado, Comercio Exterior: Michel Jobert. Ex ministro de Asuntos Exteriores con Pompidou.

Ministro de Estado, Plan y Ordenación del Territorio: Michel Rocard.

Ministro de Estado, Investigación y Tecnología: J. Pierre Chevenement.

Ministra de los Derechos de la Mujer: Ivette Roudy.

Encargado de las Relaciones con el Parlamento: André Labarrere.

Ministro de Justicia: Maurice Faure (MRG).

Ministro de Asuntos Exteriores: Claude Cheysson.

Encargado de Asuntos Europeos: André Chundernagor.

Encargado de la Cooperación: J. Pierre Cot.

Ministro de Defensa: Charles Hernu.

Ministro de Economía y Finanzas: Jacques Delors. Ex consejero de Chaban Delmas.

Encargado del Presupuesto: Laurent Fabius.
Ministro de Educación Nacional: Alain Savary.
Ministro de Agricultura: Edith Cresson.
Ministro de Industria: Pierre Joxé.
Ministro de Comercio y Artesanía: André Delelis.
Ministro de Trabajo: Jean Auroux.
Ministro de Equipamiento y Transportes: Louis Mermaz.
Ministro de Sanidad: Edmond Hervé.
Ministro de Cultura: Jack Lang.
Ministro de Ocio: André Henry.
Encargado de la Juventud y de Deportes: Edwige Avice.
Ministro de Vivienda: Roger Quilliot.
Medio Ambiente: Michel Crepeau (MRG).
Ministro de la Pesca: Louis le Pensec.
Ministro de la Comunicación: Georges Fillioud.
Ministro de Correos y Telecomunicaciones: Louis Mexandeu.
Encargado de Ex combatientes: Jean Laurain.

28 de mayo.—El Gobierno francés abandona el proyecto de construcción de la central nuclear de Plogoff.

3 de junio.—Se incrementa el salario mínimo en un 10 por 100.

3 de junio.—El ministro de Asuntos Exteriores, señor Cheysson, inicia una visita oficial a Estados Unidos, donde se entrevista con el secretario de Estado, señor Haig, y el presidente Reagan.

5 de junio.—El ministro francés señor Cheysson afirma que Francia seguirá los siguientes preceptos en política exterior: «continuidad en la cooperación internacional, libre economía y completo respeto de nuestros compromisos», a lo largo de su entrevista con el presidente Reagan.

6 de junio.—El Gobierno francés disuelve el Tribunal de la Seguridad del Estado.

8 de junio.—Es llamado al Quai d'Orsay el embajador israelí en París a raíz del atentado israelí a la central iraquí de Tamuz.

13 de junio.—El rey de Arabia Saudí, Jaled, se entrevista con el presidente Mitterrand.

14 de junio.—Primera vuelta de las elecciones legislativas, con el triunfo de los socialistas, que junto con los radicales de izquierda están en posición de poder conseguir la mayoría el próximo día 21, en la segunda vuelta.

21 de junio.—Elecciones legislativas en su segunda vuelta:

Partido Comunista: 43 escaños; anterior legislatura, 117.

Partido Socialista-MRG: 293; anterior legislatura, 117.

RPR: 84; anterior legislatura, 155.

UDF: 71; anterior legislatura, 119.

No inscritos: 0; anterior legislatura, 14.

24 de junio.—El nuevo Gobierno francés, compuesto por socialistas y comunistas, se reúne en el primer consejo ministerial.

24 de junio. (*Véase Estados Unidos.*)

GABON. 7 de abril. (*Véase Guinea Ecuatorial.*)

GRECIA. 8 de mayo.—Ola de atentados en Atenas reivindicados por la Organización de la Lucha Popular.

MARÍA SENDAGORTA

1 de junio.—El primer ministro griego, Georgios Mallis, ha recordado al Gobierno norteamericano que el tratado con Estados Unidos sobre renovación del acuerdo de utilización de las cuatro bases en Grecia ha de ser ratificado por el Parlamento, y es posible que de no hacerlo en breve plazo haya que retrasarlo hasta noviembre, que se celebren elecciones generales.

5 de junio.—Se suspende una visita oficial anunciada del ministro de Asuntos Exteriores, señor Mitsoakis, a Rumania, a causa del retraso en la firma de los acuerdos de bases con Estados Unidos.

6 de junio.—Atentados terroristas contra dos grandes almacenes de Atenas.

11 de junio.—El ministro de Defensa griego reconoce la existencia de un complot militar.

17 de junio.—Fracasan las conversaciones sobre las bases de Estados Unidos en Grecia. Estas se reanudarán después de las elecciones previstas para otoño, mientras tanto los norteamericanos continuarán haciendo uso de las bases.

GUATEMALA. 2 de abril. (*Véase Reino Unido.*)

5 de abril.—Se intensifica la actividad guerrillera en Guatemala.

6 de abril. (*Véase Reino Unido.*)

1 de mayo. (*Véase Nicaragua.*)

7 de mayo. (*Véase Estados Unidos.*)

29 de mayo.—El presidente de Guatemala, señor Lucas, afirma que su Gobierno no aceptará ninguna ayuda militar norteamericana si está sujeta a cualquier tipo de condiciones.

4 de junio.—Secuestrado un sobrino del presidente de Guatemala, señor Romero Lucas.

GUINEA ECUATORIAL. 7 de abril.—Misión gabonesa llega a Malabo para tratar sobre la explotación de los yacimientos de Elobey Grande y Chico. El Gobierno del ex presidente Macías, bajo los buenos auspicios de Francia, cedió la explotación de una bolsa de unos 100 millones de toneladas, situada en la zona limitrofe entre ambos países. El nuevo régimen guineano no quiere aceptar dicha cesión, que tiene que ser ahora ratificada.

21 de abril.—Se anuncia que a lo largo del mes de marzo fue descubierta una conspiración para derrocar al presidente de Guinea Ecuatorial. Según las fuentes oficiales estaba dirigida por el comerciante señor Mba.

21 de abril.—El vicepresidente de Guinea Ecuatorial inicia en Argentina una gira americana, donde será recibido por el presidente Viola y el ministro de Asuntos Exteriores, señor Camilión. Después visitará Chile, Perú, Colombia, Panamá, Venezuela, Cuba, Estados Unidos y México.

28 de abril.—El Gobierno de Guinea, a través de su ministro de Asuntos Exteriores, ha pedido formalmente al embajador de la Unión Soviética la reducción de su personal, cifrado en 195, a 15 personas.

8 de mayo.—Según afirman fuentes de la oposición guineana, unas 150 personas se encuentran detenidas en las siete prisiones de Malabo a raíz del golpe de Estado contra el coronel Nguema.

16 de junio.—Consejo de guerra contra 16 supuestos implicados en un intento de golpe en el mes de abril.

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

25 de junio.—Se anuncia que Estados Unidos abrirá embajada permanente en Malabo.

HOLANDA. 1 de abril. (*Véase Bélgica.*)

28 de abril.—El Senado de Holanda aprueba por un solo voto de diferencia una ley por la cual se regula la interrupción del embarazo, que regulariza una situación de hecho por la cual los tribunales ejercían una gran tolerancia al respecto.

1 de mayo.—La Compañía aérea KLM anuncia el rechazo de la propuesta del Gobierno de La Haya de llegar a un acuerdo con la OTAN para transportar tropas aliadas en caso de crisis.

26 de mayo.—Elecciones generales con triunfo de la Democracia Cristiana:

CDA: 48 diputados (— 1).

PVDA (soc.): 44 diputados (— 9).

VVD (lib.): 26 diputados (— 2).

Democracia 66: 7 (9).

SGP: 3 (=).

PPR: 3 (=).

CPN: 3 (1).

PSP: 3 (2).

RPF: 2 (2).

GBV: 1 (=).

Han perdido su escaño con respecto a la anterior legislatura el Partido Campesino y Democracia 70 (socialistas).

HONDURAS. 1 de abril. (*Véase Nicaragua.*)

15 de mayo. (*Véase Nicaragua.*)

INDIA. 8 de abril. (*Véase China.*)

20 de mayo.—Fuentes del Ministerio de Defensa afirman que el Ministerio indio y la Sociedad francesa Dassault están en negociaciones para la compra de aviones de caza «Mirage 2000» y otro tipo de intercambio tecnológico.

14 de junio.—Elecciones parciales en cinco Estados, con victoria del hijo de Indira Gandhi, diputado Rajiv, que pertenece también al partido del Congreso.

25 de junio.—Primera visita desde la guerra chino-india en 1962 de un ministro chino a la India. El señor Huang Hua, ministro de Asuntos Exteriores chino, califica la visita de «exploratoria».

28 de junio.—Acuerdo entre China e India para entablar negociaciones a final de este año sobre sus problemas fronterizos.

INDONESIA. 1 de abril. (*Véase Tailandia.*)

IRAK. 4 de abril. (*Véase Irán.*)

28 de mayo.—La aviación y la artillería antiaérea iraquí derriban siete aviones de las fuerzas aéreas iraníes tipo «Phanton».

7 de junio.—Israel borbardea el centro atómico de Tamuz, cerca de Bagdad, destruyéndolo por completo, según anuncia el Gobierno israelí y admite el Gobierno iraquí. Ha resultado muerto un técnico francés.

7 de junio.—El Gobierno de Bagdad pide la reunión del Consejo de Seguridad de la ONU.

11 de junio.—Cumbre árabe de ministros de Asuntos Exteriores, que adoptan una resolución de 11 puntos en los cuales, básicamente, piden sanciones internacionales contra el Estado judío y se insta a la aceleración de los programas nucleares pacíficos de los países árabes.

18 de junio.—Acuerdo entre Estados Unidos e Irak para efectuar una condena a Israel en la ONU.

24 de junio. (*Véase Brasil.*)

24 de junio.—El jefe de Estado iraquí pide ayuda a los «países deseosos de paz» para fabricar en su país la bomba atómica.

IRAN. 4 de abril.—La aviación iraní bombardea cuatro bases aéreas iraquíes.

20 de abril.—Cerrado el diario liberal «Mizwn» y detenido y puesto en libertad bajo fianza su director, señor Dadr.

27 de mayo.—La Corte Suprema iraní exige al presidente Bani Sadr la presentación de un inventario de sus bienes y le recuerda que el artículo 142 de la Constitución obliga a los dirigentes a presentar sus balances antes y después de su mandato.

28 de mayo. (*Véase Irak.*)

6 de junio.—Cierre de seis publicaciones discordantes con la política del Partido de la República Islámica, mayoritario en el Parlamento.

10 de junio.—El presidente iraní Abolhassen Bani Sadr ha sido destituido del mando de las fuerzas armadas por el imán Jomeini, que toma partido a favor de los seguidores del imán Bejesti.

15 de junio.—El imán Jomeini invita al presidente Bani Sadr a «arrepentirse y admitir sus errores e incitaciones a la rebelión popular».

17 de junio.—El presidente Bani Sadr es emplazado a comparecer ante el Parlamento para defender durante diez horas su competencia política. La sesión es aplazada poco después de anunciarse.

18 de junio.—Se desconoce el paradero del presidente Bani Sadr, que el día 19 tendrá que comparecer ante el Parlamento en la convocatoria aplazada el día anterior.

20 de junio.—Enfrentamientos entre seguidores y adversarios de Bani Sadr, con un balance de 15 muertos en Teherán.

21 de junio.—El fiscal general de la revolución iraní ordena la busca y captura del ya ex presidente Bani Sadr, que ha sido destituido por el Parlamento.

24 de junio.—Se anuncian elecciones presidenciales para el próximo 24 de julio.

28 de junio.—Atentado contra la sede del Partido de la República Islámica de Irán (PRI) que causa la muerte a 71 personas, entre las que se encuentran el ayatollah Bejesti, cuatro ministros y varios diputados del Parlamento. Bejesti era presidente del Tribunal Supremo y ha sido sustituido por el ayatollah Ardebili.

IRLANDA. 21 de mayo.—El primer ministro irlandés convoca elecciones generales anticipadas para el 11 de junio.

29 de mayo.—Los huelguistas de la cárcel de Maze se presentarán a las elecciones de la República de Irlanda en el mes de junio.

11 de junio.—Elecciones legislativas.

Fine Gael; 65 escaños.

Laboristas; 15 escaños.

Fiana Fail; 78 escaños.

No inscritos: ocho escaños (dos pertenecientes a miembros del IRA).

12 de junio.—Un preso del IRA, norirlandés, encarcelado en Maze, obtiene uno de los escaños al Parlamento del Eire. El nuevo diputado es Paddy Agnew.

30 de junio.—Garret Fitzgerald es elegido primer ministro del Eire por el Parlamento de Dublín. Fitzgerald es jefe del Partido Fine Gael y dirigirá un Gobierno de coalición con los laboristas, cuyo representante O'Leary es nombrado viceprimer ministro.

ISRAEL. 4 de abril.—Moshe Dayan presenta oficialmente su nuevo partido político para las próximas elecciones del 30 de junio.

5 de abril.—Israel recibe al secretario de Estado norteamericano, señor Haig, con cierta reticencia.

8 de abril.—Triunfo laborista de un 63 por 100 en las elecciones sindicales para el Histadruth. El frente laborista ha incrementado su representación en un 7 por 100 con respecto a la consulta precedente en 1979. Es de destacar una gran abstención.

9 de abril.—El ejército israelí lanza un ataque aeronaval contra bases palestinas en el sur de Líbano.

14 de abril.—Israel amenaza con intervenir en el norte de Líbano.

19 de abril. (*Véase Líbano.*)

23 de abril.—Unánime condena en Israel a Norteamérica por la venta de armamento anunciada a Arabia Saudí.

25 de abril.—Según el ministro de Asuntos Exteriores, señor Hassan Ali, Israel posee unas 27 bombas atómicas.

27 de abril.—Aviones israelíes lanzan un ataque aéreo contra el sur de Líbano a fuerzas sirias y aliadas que tomaban posiciones en las mesetas centrales. Es derribado un «Mig 23» sirio de fabricación soviética.

28 de abril.—La aviación israelí derriba dos helicópteros sirios en Líbano.

29 de abril. (*Véase Túnez.*)

29 de abril. (*Véase Siria.*)

2 de mayo.—El primer ministro israelí, señor Begin, acusa al canciller Schmidt de «estar sediento de dinero y ser un arrogante» a raíz de las declaraciones efectuadas a lo largo de su viaje oficial a Arabia Saudí.

14 de mayo.—El Gobierno israelí reconoce la pérdida de un avión en territorio libanés.

20 de mayo. (*Véase Túnez.*)

20 de mayo.—Fuentes oficiales israelíes califican de «gravísima» la situación con Siria en territorio de Líbano.

22 de mayo.—Dos aviones de reconocimiento israelíes son derribados en la zona libanesa de Bekka.

25 de mayo.—Otro avión israelí es derribado por «Sam» sirios desde territorio sirio.

25 de mayo. (*Véase Egipto.*)

26 de mayo. (*Véase Jordania.*)

28 de mayo.—Cazabombarderos israelíes destruyen una base de lanzamien-

MARÍA SENDAGORTA

to de misiles «Sam-9», operada en territorio libanés por militares libios, causando 25 muertos.

29 de mayo.—Ofensiva israelí contra bases palestinas en Líbano con nuevos bombardeos aéreos y un desembarco de comandos israelíes a 15 kilómetros de Beirut.

4 de junio. (*Véase Egipto.*)

4 de junio.—La entrevista entre Beguin y Sadat se produce mientras continúan los bombardeos contra posiciones palestinas en el norte de Líbano.

7 de junio. (*Véase Irak.*)

7 de junio. (*Véase Francia.*)

18 de junio. (*Véase Irak.*)

24 de junio. (*Véase Brasil.*)

25 de junio.—Debate televisado entre los candidatos Beguin y Peres.

26 de junio. (*Véase Egipto.*)

30 de junio.—Elecciones legislativas en Israel. La coalición Likud, con Beguin al frente, obtiene 48 escaños, y Shimon Peres, líder del Partido Laborista, obtiene 50 escaños. Ambos líderes han comenzado a pactar con los grupos religiosos, a fin de obtener una mayoría suficiente para formar Gobierno.

ITALIA. 5 de abril.—Es capturado uno de los últimos dirigentes de las Brigadas Rojas, señor Moretti.

22 de abril.—El secretario general del Partido Socialista italiano inaugura el 42 Congreso del partido, en Roma.

27 de abril.—Secuestrado en Nápoles un dirigente demócratacristiano.

27 de abril.—Bettino Craxi aclamado como dirigente indiscutible de los socialistas italianos al concluir el Congreso del partido. Craxi fue reelegido directamente por el Congreso y no por el Comité Central.

28 de abril.—Viaje a Italia de los Reyes de España, donde se entrevistan con los mandatarios del país y el presidente Pertini.

4 de mayo.—Comienza en Roma la reunión de los 15 ministros de Asuntos Exteriores de la OTAN.

9 de mayo.—El Gobierno italiano ordena la investigación de una logia masónica acusada de actividades delictivas, donde están implicados al parecer altas jerarquías políticas, militares y financieras del país.

17 de mayo.—Referéndum para limitar la ley del aborto, abolir la ley antiterrorista, las licencias de armas y la cadena perpetua. Todas las propuestas a refrendar han sido rechazadas.

23 de mayo.—Dimisión voluntaria del ministro italiano de Justicia, el democristiano Santi, acusado de pertenecer a la logia masónica P-2.

26 de mayo.—Caída del Gobierno de centro izquierda, presidido por el democristiano Forlani, como consecuencia del escándalo provocado por el descubrimiento de las implicaciones de la logia masónica P-2, lo cual provocó que el presidente del Partido Socialista, señor Craxi, rompiera su apoyo a la coalición.

28 de mayo.—El Gobierno aparta temporalmente de sus cargos a cinco militares de alta graduación ligados a la logia P-2.

1 de junio.—El señor Forlani es encargado de formar nuevo Gobierno por el presidente Pertini.

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

5 de junio.—El juez de Bolonia, señor Ventura, afirma que en la logia P-2 se estaba formando un núcleo golpista.

10 de junio.—El encargado de formar Gobierno, Arnaldo Forlani, renuncia de su encargo, por lo que el presidente italiano convoca al secretario del Partido Republicano, señor Giovanni Spadolini, que acepta formar Gobierno.

12 de junio.—Concluye en Roma la cumbre de la Iglesia centroamericana, con una orden del obispo de Managua exigiendo la dimisión de aquellos sacerdotes que ocupen un cargo político.

21 de junio.—Elecciones municipales y regionales en Italia.

25 de junio.—La dirección del Partido Socialista italiano decide apoyar al republicano Spadolini para formar Gobierno.

27 de junio.—Spadolini presenta su Gobierno al presidente Pertini.

28 de junio.—Nuevo Gobierno, con 27 ministros y el republicano Spadolini al frente. Es la primera vez, desde 1945, que no preside el Gobierno un democristiano.

30 de junio.—Finaliza la cumbre del Partido Comunista italiano y el Partido Comunista español en Roma.

JAPON. 9 de abril.—Carguero japonés hundido por un submarino nuclear norteamericano, de forma accidental.

21 de abril.—Se anuncia la existencia de un escape de residuos radiactivos de la central nuclear de Tsurunga, de la cual han resultado afectadas 50 personas.

21 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

6 de mayo. (*Véase Estados Unidos.*)

15 de mayo.—El comunicado conjunto emitido tras el viaje del ministro de Asuntos Exteriores japonés a Estados Unidos, donde se hablaba de una alianza entre ambos países, provoca la dimisión del ministro japonés, que es sustituido por el señor Sonoda, hasta ahora ministro de la Salud y el Bienestar.

20 de mayo.—El primer ministro japonés, señor Suzuki, afirma que su país y Estados Unidos deberán concertar, «a través de conversaciones previas», el derecho de paso de buques norteamericanos cargados con armas nucleares por puertos japoneses, así como el uso de espacio aéreo por aviones cargados de dicho armamento.

20 de mayo. (*Véase Estados Unidos.*)

JORDANIA. 6 de abril.—Visita del secretario de Estado norteamericano, señor Haig, dentro de su gira por Oriente Medio.

26 de mayo.—Visita del rey Hussein a Moscú, acompañado del primer ministro y el jefe del gabinete real, donde el líder moscovita Breznev reitera su propuesta de convocar una conferencia internacional sobre el Oriente Próximo y la agresión israelí al Líbano.

KENIA. 16 de junio.—Comienza la 37 sesión ordinaria de ministros de Asuntos Exteriores de la OUA, preparatoria de la 19 cumbre de jefes de Estado que ha de comenzar el próximo día 24.

LIBANO. 2 de abril.—Se reanuda la guerra civil en Libano.

3 de abril.—Se reúne el gabinete en sesión de urgencia para tratar de poner fin a los enfrentamientos entre falangistas y tropas sirias que continúan en combate en la zona de Zahle.

9 de abril. (*Véase Israel.*)

14 de abril. (*Véase Israel.*)

19 de abril.—Veinte muertos y 40 heridos en Sidón tras un ataque efectuado por las milicias cristianas libanesas apoyadas por Israel.

21 de abril.—Las ciudades libanesas de Beirut, Sidón y Tiro son nuevamente blanco de la artillería de Saad Haddad con apoyo de Israel. A raíz de los bombardeos es cerrado el aeropuerto de Beirut.

22 de abril.—El presidente libanés, Elias Sarkis, ordena un alto al fuego general de inmediato en todo el territorio libanés.

24 de abril.—Acuerdo sirio-libanés sobre la pacificación de Zahle; el acuerdo prevé que las fuerzas de seguridad interna (gendarmería libanesa) tomen el control de la ciudad, en manos de milicias falangistas, mientras las tropas sirias de la fuerza árabe de disuasión seguirán vigilando las áreas periféricas.

27 de abril. (*Véase Israel.*)

28 de abril. (*Véase Israel.*)

29 de abril. (*Véase Siria.*)

25 de mayo. (*Véase Israel.*)

26 de mayo. (*Véase Jordania.*)

28 de mayo. (*Véase Israel.*)

8 de junio.—El Comité de la Liga Árabe sobre el Libano anuncia que todos los partidos políticos libaneses en el conflicto efectúen un alto el fuego de carácter nacional.

LIBERIA. 1 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

10 de abril.—Llegada a Monrovia de los consejeros militares norteamericanos y del destructor «Thorn».

12 de abril.—Primer aniversario del golpe militar que llevó al poder al sargento mayor Samuel K. Doe.

9 de mayo.—Los cien boinas verdes norteamericanos que han entrenado al ejército liberiano abandonan el país.

6 de junio.—Un consejo de guerra liberiano condena a muerte a 13 soldados y suboficiales por haber conspirado contra el Gobierno del sargento Doe.

LIBIA. 13 de abril.—El coronel Gadafi se entrevista con el primer ministro mauritano Mohamed Ben Yae y con un representante del Frente Polisario. Después de la cumbre, el coronel Gadafi propone la unión de Mauritania y de la República Árabe Saharaui y advierte que solicitará la expulsión de Sudán de la Liga Árabe a causa del apoyo que este país brinda al Tratado de Camp David.

13 de abril.—El coronel Gadafi rechaza las acusaciones efectuadas sobre un presunto apoyo a organizaciones terrorista y afirma que desea visitar España.

18 de abril. (*Véase Argelia.*)

19 de abril. (*Véase Mauritania.*)

27 de abril.—Visita del coronel Gadafi a la Unión Soviética.

29 de abril.—Libia se suma a la propuesta soviética sobre Afganistán y denuncia el acuerdo de Camp David.

2 de mayo. (*Véase Estados Unidos.*)

7 de mayo. (*Véase Estados Unidos.*)

11 de mayo.—Gadafi acusa de infantilismo el Gobierno estadounidense por la expulsión de sus diplomáticos en Washington.

17 de mayo.—Según informa el coronel Gadafi, las fuerzas libias estacionadas en el Chad han comenzado a retirarse, «y se irán retirando gradualmente a medida que se constituyan unidades nacionales chadianas para sustituirlas».

17 de mayo.—Viaje del presidente de Sierra Leona a Trípoli, donde se entrevista con el coronel Gadafi, en calidad de presidente en funciones de la OUA.

28 de mayo. (*Véase Israel.*)

2 de junio. (*Véase Estados Unidos.*)

26 de junio.—Abdel Salam Jalud viaja inesperadamente a la Unión Soviética, donde se entrevista con el primer ministro soviético Tijonov. Jalud es considerado como el número 2 del régimen libio.

MARRUECOS. 1 de abril. (*Véase Argelia.*)

1 de abril.—Visita del ministro de Asuntos Exteriores, señor Bucetta, a Madrid para firmar un acuerdo de pesca. Es acompañado por su colega de Transportes, señor Guessus, y por el secretario de Estado para la Cooperación, señor Tazzi.

5 de abril.—El Frente Polisario anuncia el derribo de un «Mirage» marroquí en Guelta-Zamur.

7 de abril.—El ministro del Interior marroquí anuncia la convocatoria de elecciones en Ued Dahab, antiguo Río de Oro español, para el próximo día 14.

18 de abril.—Marruecos apresa 17 pesqueros españoles.

18 de abril.—El Frente Polisario intensifica sus ataques en territorio marroquí con una ofensiva, denunciada por el rey Hassan II en la ONU, a Sidi Amara.

20 de abril.—Ataque polisario a la guarnición marroquí sahariana de Smara.

8 de mayo.—Primeras elecciones municipales en la provincia que Marruecos llama Uadi Ed Dahab, antiguamente Villa Cisneros; según el ministro de Interior marroquí «el objetivo de los comicios es regularizar una situación de facto». Marruecos ocupa la zona desde agosto de 1979.

14 de mayo.—Campaña oficial del Gobierno contra el Partido Socialista marroquí. El primer ministro marroquí, señor Buabid, solicita al Parlamento la suspensión de inmunidad al líder de dicho partido.

15 de mayo.—Finalizan las obras de la llamada muralla sahariana entre Zag y el Atlántico. Esta muralla es calificada como «impenetrable».

MARÍA SENDAGORTA

20 de mayo.—Elecciones parlamentarias en la ciudad sahariana de Río de Oro.

30 de mayo.—Subida de precios de cinco productos básicos, lo cual provoca descontento popular.

7 de junio.—Medidas derogatorias parciales sobre el aumento de precios de productos básicos.

22 de junio.—Decenas de muertos y más de 100 heridos es el balance de los incidentes registrados en Casablanca a raíz de la oficial subida de precios. El primer ministro acusa a los huelguistas de estar teledirigidos desde el extranjero.

26 de junio.—El rey Hassan II propone ante la reunión de jefes de Estado africanos en la OUA, celebrada en Nairobi, que está dispuesto a aceptar la celebración de un referéndum controlado en la zona del Sahara.

MAURITANIA. 1 de abril. (*Véase Marruecos.*)

11 de abril. (*Véase Senegal.*)

13 de abril. (*Véase Libia.*)

18 de abril. (*Véase Argelia.*)

18 de abril.—Un Tribunal especial militar condena a muerte en rebeldía a tres implicados en el fallido golpe de Estado del 16 de marzo.

19 de abril.—Llega en visita oficial el coronel Gadafi. Al término de su visita Gadafi anuncia que Mauritania acepta el principio de su fusión con la RASD.

22 de abril.—Los dirigentes mauritanos han rechazado en base a la neutralidad el pacto revolucionario de fusión anunciado y propuesto por el coronel Gadafi.

26 de abril.—Nuevo Gobierno, formado en su totalidad por miembros de las fuerzas armadas. El nuevo jefe de Gobierno es el teniente coronel señor Haiya Uld Sid. El Comité Militar de Salvación, dirigido por Jaidalla, hombre fuerte de Mauritania, justifica los cambios producidos «para evitar los escollos de la desestabilización y las dificultades que crean las fuerzas hegemónicas».

MEXICO. 9 de abril.—Visita del presidente venezolano, Herrera Campins, a México, donde se entrevista con López Portillo. En las conversaciones habidas se ha tratado sobre las bases de lo que en un futuro puede ser el eje petrolero México-Caracas como contrapeso al intervencionismo norteamericano.

8 de junio.—Entrevista del presidente López Portillo y el presidente Reagan en Washington. López Portillo efectúa una visita de cuarenta y ocho horas a Estados Unidos, donde tratará el problema de los límites marítimos, la situación política en Centroamérica y los emigrantes indocumentados.

12 de junio.—El presidente mexicano anuncia que la URSS no acudirá a la cumbre Norte-Sur a celebrar en Cancún el próximo mes de octubre, «porque la Unión Soviética no se siente involucrada en una negociación global entre países pobres y países ricos».

NICARAGUA. 1 de abril.—Alrededor de 600 soldados autodenominados «fuerzas liberadoras» están estacionados en la zona fronteriza con Honduras.

en espera de reunir simpatizantes procedentes de Guatemala y Miami. Según uno de sus dirigentes, el señor Cardenal, esperan encontrar el apoyo de los Gobiernos de Honduras, El Salvador y Guatemala.

1 de abril.—Estados Unidos decide suspender toda ayuda económica y alimenticia a Nicaragua debido a que «la actitud del Gobierno de Managua contribuye a estimular la violencia en otros países». La administración Reagan en un principio respetó el programa de apoyo por el cual se concedieron 60 millones de dólares, que ahora se pide sean devueltos. El carácter de la suspensión se califica de «interrupción».

15 de mayo.—En la localidad de Jalapa, cerca de la frontera hondureña, se desarrolla un combate en el que el ejército nicaragüense da muerte a 17 contrarrevolucionarios somocistas y muere también un soldado del Ejército.

28 de junio.—La Internacional Socialista renueva en Managua su solidaridad con la revolución nicaragüense, una vez que el Frente Sandinista garantiza la economía mixta y mantiene el proyecto político democrático y pluralista.

28 de junio.—Dieciséis muertos en un motín carcelario en Managua.

NIGERIA. 10 de abril. (*Véase Argelia.*)

OLP. 1 de junio.—Asesinado el representante de la OLP ante el Mercado Común Europeo, señor Naim Jader.

14 de junio.—Viaje del presidente de la OLP, Yasser Arafat, a Argelia, Libia y Marruecos para tratar de mediar entre los tres países sobre el tema del Sahara; en Marruecos, Arafat dijo que «es necesario superar todos los problemas marginales existentes entre países árabes para afrontar conjuntamente el peligro sionista».

PAKISTAN. 21 de abril. (*Véase Estados Unidos.*)

1 de junio. (*Véase Argentina.*)

2 de junio.—El primer ministro chino, Zhao Ziyang, viaja a Pakistán en visita oficial, donde reitera el apoyo de su país a la resistencia afgana.

11 de junio.—El Ministerio de Defensa pakistaní acusa a Afganistán de haber violado su espacio aéreo y haber atacado un autobús con 20 pasajeros.

16 de junio.—Firma de un acuerdo de cooperación económica y militar entre Estados Unidos y Pakistán, lo cual supone una ayuda al régimen de Islamabad de 3.000 millones de dólares; dentro de la firma se incluye la venta de cazabombarderos «F-16».

PERU. 2 de abril.—Es reabierta oficialmente la frontera peruano-ecuatoriana, cerrada desde el 29 de febrero. (*Véase crónica anterior.*)

30 de mayo.—El general boliviano Alberto Natush es detenido por la policía peruana cuando intentaba entrar clandestinamente en Bolivia.

POLONIA. 1 de abril.—Visita del viceprimer ministro polaco señor Mieczyslaw Jagielsky a París, con el fin de obtener apoyo económico del Gobierno francés.

1 de abril.—Stefan Oszoswsky, Roman Ney y Tadeusz Grabsky presentan su dimisión como miembros del Politburó, como protesta a los acuerdos esta-

blecidos por el secretario general del POUP, señor Kania, y el primer ministro Jaruzelsky con el sindicato Solidaridad. En principio, la dimisión no ha sido aceptada.

4 de abril.—Visita del viceprimer ministro polaco a Estados Unidos, a fin de negociar una operación de ayuda alimentaria «moderada», según califica el vicepresidente norteamericano, señor Bush. Dicha ayuda se cifra en unos 1.000 millones de dólares.

5 de abril.—«Indisposición temporal» de Jaruzelsky aplaza la reunión prevista de la Dieta Polaca.

7 de abril.—Olzowsky, representante del POUP en el Congreso del Partido Comunista checo, reitera que el POUP tiene capacidad para salir de la crisis.

10 de abril.—El general Jaruzelsky solicita y obtiene un voto de confianza del Parlamento polaco y amenaza con su dimisión si no se aceptan ciertas premisas de actuación, entre las cuales se encuentra la prohibición de cualquier tipo de huelga en dos meses.

17 de abril.—Se firma un acuerdo por el cual se establece la legalización del sindicato independiente y autogestionado de agricultores individuales NSZZRI, a partir del 10 de mayo.

17 de abril.—El primer secretario del POUP, señor Kania, anuncia una reforma de los estatutos del partido.

23 de abril.—El secretario del Comité Central y miembro del Politburó del Partido Comunista soviético, señor Uslov, llega a Varsovia para entrevistarse con el jefe del POUP, señor Kania.

26 de abril.—El ministro de Minería, señor Kaim, es destituido. Asimismo es destituido el presidente de la Comisión de Planificación Económica del Consejo de Ministros.

28 de abril.—Quince países occidentales acreedores de Polonia firman un acuerdo en París por el cual conceden una moratoria para deuda exterior que está cifrada en 28.000 millones de dólares. El acuerdo concierne a sólo parte de la deuda, unos 2.500 millones. Polonia comenzará a pagar en 1986.

30 de abril.—Pleno del Comité Central del Partido Obrero Unificado polaco, donde se fija la fecha del 14 de julio para la celebración del IX Congreso extraordinario del partido.

20 de abril.—El pleno decide la expulsión del ex primer ministro Pinkowski y el ex ministro de Asuntos Exteriores, señor Letzaek, del buró político.

8 de mayo.—Es incendiada una comisaría de policía en la localidad de Otwock, al sur de Varsovia.

12 de mayo.—El Tribunal administrativo de Varsovia legaliza el sindicato libre de campesinos polacos una vez que ha sido autorizado por el Parlamento.

20 de mayo.—Se celebra de forma oficial el centenario del ex presidente polaco, exiliado durante la Segunda Guerra Mundial, señor Sikowsky.

23 de mayo.—Organos oficiales polacos proceden a la depuración del Partido Comunista del ex primer ministro señor Baviuch, por irregularidades en el seno del partido.

25 de mayo.—Se anuncia oficialmente el suicidio del ex ministro de Economía Exterior, señor Olzewski, y el ministro de la Construcción, ambos miembros del gabinete Gierek.

25 de mayo.—Manifestaciones estudiantiles para solicitar la libertad de presos políticos, obediendo órdenes de la Unión Independiente Estudiantil.

DIARIO DE ACÓNCIENCIAS INTERNACIONALES

28 de mayo.—Muere el cardenal primado de Polonia, señor Wyzinsky, por lo que las autoridades polacas, de acuerdo con los dirigentes eclesiásticos, declaran cuatro días de luto oficial.

31 de mayo.—El sepelio del cardenal Wyzinsky es organizado por el Sindicato Solidaridad y tiene una asistencia masiva.

3 de junio.—Tensión en el POUP entre los seguidores de la línea dura, partidarios de una intervención soviética, y el Politburó, que mantiene su postura renovadora.

5 de junio.—Reunión de la coordinadora de Solidaridad, donde se desoye la petición de calma de la Iglesia y se convoca una huelga general para el 11 de junio.

5 de junio.—El Tribunal Supremo polaco rechaza un recurso presentado por el fiscal general del Estado y pone en libertad provisional a cuatro disidentes polacos pertenecientes al KPN.

5 de junio.—El Partido Comunista polaco suspende la celebración del Foro de Katowice, que agrupa a los dogmáticos del POUP apoyados por Moscú.

6 de junio.—Un líder expulsado del POUP, acusado de ejercer «una actividad fraccional», es elegido delegado al Congreso del Partido Comunista.

6 de junio.—Llega a Varsovia el comandante en jefe de las fuerzas del Pacto de Varsovia, el mariscal Viktor Kilikov.

9 de junio.—Reunión urgente del Comité Central del POUP y se aplaza la reunión prevista en el Parlamento.

11 de junio.—Clausura del pleno del Comité Central con la promesa de su secretario, señor Kania, de realizar una ofensiva contra el «ala radical» y extremista de Solidaridad.

12 de junio. (*Véase Unión Soviética.*)

17 de junio.—El primer secretario del POUP, señor Kania, ofrece ayuda a Solidaridad para depurar al sindicato de extremistas y antisoviéticos.

22 de junio.—El sector pro soviético del POUP crea un nuevo Foro, denominado de Poznam, contrario al proceso de renovación.

25 de junio.—Se anuncia que se realizan maniobras conjuntas polaco-soviéticas en la zona de Silesia.

29 de junio. (*Véase Unión Soviética.*)

PORTUGAL. 14 de abril.—Mario Soares recupera el liderazgo del PSP al ser votado por un 70 por 100 de los compromisarios en las primarias celebradas en el seno del partido.

23 de abril.—Los socialdemócratas portugueses inician el proceso de revisión constitucional al presentar un proyecto al Parlamento.

25 de abril.—Séptimo aniversario de la Revolución de los Claveles.

2 de mayo.—Viaje del presidente del Gobierno español a Portugal, donde se entrevista con el primer ministro, Francisco Pinto Balsemão.

2 de mayo. (*Véase República Federal Alemana.*)

12 de mayo.—Maniobras de la fuerza multinacional de respuesta inmediata de la Alianza Atlántica al sur Lisboa.

9 de mayo.—El 72 por 100 de los casi 2.000 compromisarios del IV Congreso del Partido Socialista aprueba la reforma de los estatutos del partido, ampliando y reforzando los poderes del secretario general, Mario Soares.

16 de mayo.—Antonio Macedo es reelegido presidente del PSP.

MARÍA SENDAGORTA

18 de mayo.—Llega a Lisboa, en visita oficial, el secretario de Defensa norteamericano, señor Weinberger. Las conversaciones con los miembros del Gobierno portugués son calificadas por el secretario de Defensa de «muy útiles y fructíferas».

22 de mayo.—Cuatro partidos portugueses—Alianza Democrática, Partido Comunista, Frente Republicano y Socialista y Movimiento Democrático—presentan proyectos para una revisión constitucional. Los debates comenzarán a lo largo del mes de junio.

1 de junio.—El primer ministro, Pinto Balsemão, presenta al presidente de la República, Eanes, la remodelación del séptimo Gobierno portugués. Dimiuten el ministro de Reforma Administrativa y de Calidad de Vida y propone a João Serra a Moura como ministro de Calidad de Vida y José Robin de Andrade como secretario de Estado de Reforma Administrativa, que deja de ser Ministerio.

2 de junio.—El presidente de Cabo Verde, señor Pereira, pide a las autoridades portuguesas material y asesoramiento militar después de unas conversaciones mantenidas con el jefe de Estado Mayor de las Fuerzas Armadas, señor Melo Egido, que describió el encuentro como «una reunión de trabajo relacionada con la cooperación material militar».

5 de junio.—Rechazado un proyecto presentado por la oposición de izquierda para la prohibición de armas nucleares en territorio portugués.

8 de junio.—El presidente portugués protesta públicamente contra la progresiva anulación de las responsabilidades y competencias que le han sido atribuidas por el pueblo portugués.

13 de junio.—Reunión del Consejo Nacional del PSD en Lisboa, con un ambiente enfrentado por partidarios del primer ministro, Balsemão, y el diputado Santana Lopes.

14 de junio.—Viaje del primer ministro, Balsemão, a la República Federal Alemana, donde solicita ayuda para equipar mejor sus fuerzas armadas en la OTAN.

REINO UNIDO. 2 de abril.—Es aprobado en la Cámara de los Comunes el derecho de las autoridades de interceptar y escuchar conversaciones telefónicas como medio de prevención de actividades terroristas y delictivas.

2 de abril.—El gobernador de Belice, señor Hennesy, declara el estado de emergencia en la colonia británica ante las manifestaciones populares contra el acuerdo marco firmado con Guatemala sobre la futura independencia del país. (*Véase crónica anterior.*)

6 de abril.—Reunión en Londres de los integrantes de la Comisión que redactará la Constitución de Belice.

9 de abril.—En el distrito de Fermanagh (South Tyrone) se procede a la elección de un representante para la Cámara de los Comunes. Dos candidatos: uno pertenece a la organización IRA y se encuentra en la cárcel de Maze en huelga de hambre, y el otro pertenece al Partido Unionista.

10 de abril.—Bobby Sands, candidato del IRA, resulta elegido diputado a la Cámara de los Comunes.

12 de abril.—Violentos enfrentamientos entre policía y jóvenes negros en Brixton.

19 de abril.—Dos jóvenes católicos resultan muertos en Derry, arrollados por un «Land Rover» del Ejército británico, a lo largo de una manifestación.

20 de abril.—Visita de Margaret Thatcher a Arabia Saudí, donde declara que su Gobierno está dispuesto a vender a Arabia Saudí «todo el armamento que necesite».

21 de abril.—Llega a Abu Dabi, capital de los Emiratos Arabes Unidos, la primera ministra Thatcher.

23 de abril. (*Véase Barbados.*)

25 de abril.—La Comisión Europea de Derechos Humanos media para conseguir una solución a la escalada de violencia que se detecta en el quincuagésimo sexto días de ayuno del diputado Sands.

1 de mayo. (*Véase Suráfrica.*)

6 de mayo.—Muere el activista del IRA y miembro de la Cámara de los Comunes Bobby Sands, en huelga de hambre durante sesenta y un días.

7 de mayo.—Entierro de Bobby Sands, que congrega en Belfast la mayor manifestación que se recuerda en el Ulster. El féretro es escoltado por miembros del IRA encapuchados y recibe honores militares.

8 de mayo.—Elecciones municipales en Inglaterra y País de Gales, con victoria de los laboristas.

12 de mayo.—Muere otro huelguista en la cárcel de Maze, en el norte de Irlanda.

19 de mayo.—Cinco soldados británicos mueren en la zona del Ulster, al explosionar una mina colocada por el IRA.

20 de mayo. (*Véase Suráfrica.*)

21 de mayo.—Muere el señor McCreesh, huelguista de la cárcel de Maze.

22 de mayo.—Muere el cuarto preso de la cárcel de Maze, señor O'Hara, después de una huelga de hambre en reivindicación de un estatuto para los presos políticos. El señor O'Hara pertenecía al INLA, partido escindido del IRA en 1972.

22 de mayo.—Elecciones municipales en el Ulster.

26 de mayo.—Visita oficial de lord Carrington a Argel, donde discute sobre la situación del Líbano.

27 de mayo.—El Reino Unido y la Unión Soviética reanudan sus negociaciones sobre temas comerciales, interrumpidas tras la invasión soviética de Afganistán.

28 de mayo.—La primera ministra, Margaret Thatcher, viaja a la zona del Ulster para levantar la moral de las fuerzas de seguridad. A lo largo del viaje ratificó su línea dura frente a las reivindicaciones de los presos políticos en huelga de hambre.

30 de mayo.—Reorganización del Ministerio de Defensa, por la cual los tres servicios de las fuerzas armadas quedan bajo un solo ministro de Estado. Esta reorganización se ha llevado a cabo tras la dimisión del ministro de Marina, señor Speed.

30 de mayo.—Entrevista del ministro británico de Asuntos Exteriores con Saum Nujoma, presidente de la organización del Pueblo del Sudoeste Africano (SWAPO).

4 de junio.—Tensión interna en el Partido Laborista inglés ante Michael Foot y Anthony Benn.

9 de junio.—Viaje del rey Jaled de Arabia al Reino Unido, donde es recibido por la reina Isabel II, quien elogia la «moderación de la política exterior del país árabe».

MARÍA SENDAGORTA

22 de junio.—Se aprueba en la Cámara de los Comunes un proyecto de ley según el cual los presos que estén cumpliendo condena de más de doce meses no se podrán presentar a las elecciones parlamentarias.

1 de junio.—El Reino Unido se hará cargo a partir de hoy de la Presidencia del Consejo de Ministros de la CEE.

RUMANIA. 5 de junio. (*Véase Grecia.*)

SENEGAL. 11 de abril.—Visita a Senegal del presidente mauritano, señor Jaidala, como respuesta a la efectuada en el mes anterior por el presidente senegalés a Mauritania.

SIRIA. 24 de abril. (*Véase Libano.*)

27 de abril. (*Véase Israel.*)

28 de abril. (*Véase Israel.*)

30 de abril.—Introducción de misiles «Sam 55» y «Sam 6» por Siria en Libano, lo cual limitará las operaciones de la fuerza aérea israelí en Libano.

11 de mayo.—Siria se niega, ante el emisario norteamericano señor Habib, a retirar los misiles antiaéreos «Sam» del Libano.

20 de mayo. (*Véase Túnez.*)

22 de mayo. (*Véase Israel.*)

25 de mayo. (*Véase Israel.*)

26 de mayo. (*Véase Jordania.*)

29 de mayo. (*Véase Israel.*)

25 de junio.—Según fuentes diplomáticas en el pasado mes de abril, se produjo una matanza por parte del ejército contra mujaidines islámicos, opuestos al régimen de Hfez el-Assad, en la ciudad de Hama.

SUDAN. 13 de abril. (*Véase Libia.*)

SUECIA. 25 de abril.—Crisis de gobierno debido a las diferencias en el tema de los impuestos entre los partidos integrantes de la coalición en el Gobierno.

8 de mayo.—El primer ministro de Suecia, señor Falldin, presenta su dimisión y anuncia al mismo tiempo su disposición a formar nuevo Gobierno de centro-derecha.

19 de mayo.—El señor Falldin es reelegido primer ministro sueco después de haber presentado su dimisión.

22 de mayo.—El primer ministro sueco forma nuevo Gobierno, que incluye a todos los ministros centristas y liberales del Gobierno anterior: en total son 10 los ministros centristas, siete liberales y un independiente, encargado de la justicia. Los conservadores, que en el anterior Gobierno tenían ocho carteras, han sido eliminados. Por una propuesta del ministro de Economía, los ministros se reducen de 21 a 18.

12 de junio.—Visita del líder socialdemócrata, Olof Palme, a la Unión Soviética como presidente de la Comisión independiente para los problemas de desarme y la seguridad. El jefe de Estado soviético, Breznev, acusa, a lo largo de esta visita, a los Estados Unidos de crear «un clima de histeria bélica y angustia artificial».

SUIZA. 9 de abril.—Comienza en Ginebra la Conferencia sobre Refugiados Africanos.

25 de mayo.—Comienza la LX Cumbre de la OPEP.

14 de junio.—Referéndum para la inclusión en la Constitución helvética de iguales derechos económicos y jurídicos entre hombres y mujeres. La votación resulta positiva en un 60,3 por 100. La participación es de un 33,3 por 100.

SURAFRICA. 16 de abril.—Visita del representante de la Administración norteamericana, señor Croker, quien se entrevista con el ministro de Asuntos Exteriores, señor Bothe, y el encargado de Defensa, señor Malan. No se emite ningún comunicado.

18 de abril.—El Gobierno surafricano retira el pasaporte al obispo Desmond Tutu.

28 de abril.—Elecciones anticipadas en Suráfrica para reforzar al sustituto de Vorster, señor Bothe. De 165 escaños, el PN logra 131 (menos dos); el Partido Federal Progresista, 26 (nueve), y el Nuevo Partido Republicano, ocho (menos uno).

29 de abril.—Según informa el ministro de Recursos Minerales, señor Mlarl, Suráfrica ha conseguido fabricar combustible nuclear.

1 de mayo.—Veto occidental a las sanciones de la ONU contra Suráfrica, procedente de los Estados Unidos, Reino Unido y Francia.

15 de mayo. (*Véase Estados Unidos.*)

20 de mayo.—Comienza en la sede de la UNESCO en París una conferencia internacional, convocada por la ONU, la UNESCO y la OUA, para aplicar sanciones contra la República Surafricana por su política de *apartheid*, con la ausencia de los Estados Unidos y del Reino Unido.

27 de mayo.—Mil seiscientos mineros negros son despedidos después de ser desalojados de la mina de Buffls Fontein, al negarse a subir a la superficie, según anuncian fuentes de la Corporación Sindical General de Minas de Johannesburgo.

TAILANDIA. 2 de abril.—Comandos indonesios y tailandeses ponen fin al secuestro de un avión con 50 rehenes mediante una operación por la cual resultan muertos cuatro de los secuestradores.

2 de abril.—Golpe de Estado para derrocar al primer ministro, señor Tinsulanonda, efectuado por el general Nhakom. El golpe es dirigido por un «comité revolucionario», del que forman parte miembros del Ejército, Marina y Fuerzas Armadas. El general golpista ha considerado abolidos la Constitución y el Parlamento. Por su parte, el señor Tinsulanonda es apoyado por el momento por el Ejército de Tierra situado al noroeste del país, desde donde ha lanzado un llamamiento, reafirmandose como primer ministro con el apoyo del rey.

3 de abril.—Fuerzas gubernamentales recuperan la capital de Tailandia, Bangkok, con lo que la sublevación militar se considera zanjada.

4 de abril.—El primer ministro tailandés regresa a Bangkok tras el fracasado golpe militar.

5 de junio.—Todos los oficiales que participaron en el golpe de Estado último serán amnistiados, según una decisión parlamentaria mayoritaria.

MARÍA SENDAGORTA

TAIWAN. 29 de mayo. (*Véase China.*)

TUNEZ. 12 de abril.—A iniciativa del presidente tunecino, señor Burguiba, el Congreso extraordinario del Partido Socialista Destur ha adoptado el principio del multipartidismo.

29 de abril.—Reunión en Túnez de los jefes de Estado Mayor de países miembros de la Liga Árabe. En dicha reunión se propone la reactivación de un Consejo Árabe de Defensa destinado a aplicar una estrategia militar unificada contra Israel.

20 de mayo.—Los ministros de Asuntos Exteriores del mundo árabe se reúnen para estudiar la crisis de los misiles entre Israel y Siria y deciden mostrar su apoyo a Siria, Líbano y a la resistencia palestina.

28 de mayo.—Incremento de los créditos norteamericanos concedidos al Gobierno tunecino para efectivos militares. La cifra se ha incrementado de 15 a 95 millones de dólares.

TURQUIA. 13 de abril.—Los procuradores del Tribunal del Estado de Diyarbarik han solicitado la pena de muerte para 97 de 447 miembros de un grupo separatista kurdo de izquierdas, según confirman fuentes oficiales.

16 de abril.—Un comunicado del Centro de Coordinación de la Ley Marcial asegura que, desde el golpe militar del pasado 12 de septiembre, las autoridades han detenido a 25.662 terroristas y extremistas.

24 de abril.—Se inicia el consejo de guerra contra el presidente del Partido de Salvación Nacional, señor Erbakan.

29 de abril.—El procurador militar de Turquía solicita la pena de muerte contra el ex coronel Turnes, dirigente del PAN, y de 218 correligionarios más.

19 de mayo.—El presidente soviético, señor Breznev, envía un mensaje a su homólogo turco en el que afirma «que se estima en la URSS las tradiciones de paz, amistad y cooperación, que entre nuestros países han sido y siguen siendo el sólido fundamento de las relaciones soviético-turcas, y continúan desarrollándose».

24 de mayo.—Secuestro de un avión de la compañía aérea turca con 111 pasajeros, obligándolo a aterrizar en la ciudad búlgara de Burgay. Para liberar a los pasajeros, los secuestradores exigen la liberación de 47 presos políticos de izquierda.

25 de mayo.—Finaliza el secuestro del avión con la rendición de los asaltantes. El balance es de 11 pasajeros heridos y un secuestrador grave.

4 de junio.—Ejecutado un miembro del movimiento ultraderechista Lobos Grises, acusados de asesinar a un abogado izquierdista.

6 de junio.—El primer ministro turco, señor Ulusu, reconoce que el terrorismo sigue siendo uno de los principales problemas con que se enfrenta el Gobierno.

10 de junio.—Terrorista de extrema izquierda es ejecutado.

UGANDA. 24 de junio.—Más de 60 personas son asesinadas y cerca de un centenar heridas cuando un grupo incontrolado de soldados gubernamentales, partidarios al parecer del ex presidente Idi Amin, atacan la misión católica de los Padres de Verona.

UNION DE REPUBLICAS SOCIALISTAS. 3 de abril. (Véase RFA.)

6 de abril. (Véase Checoslovaquia.)

13 de abril.—Los músicos Maximo y Dimitri Sloslakowich se niegan a volver a la Unión Soviética y se encuentran bajo la protección de la República Federal Alemana.

14 de abril.—La Agencia Tass acusa al Pentágono de utilizar los transbordadores espaciales para fines militares.

15 de abril.—El jefe de Estado soviético insiste en las propuestas de paz expuestas durante su discurso de apertura del XVI Congreso del PCUS, en la IV Conferencia de la Unión de Sociedades Soviéticas de Amistad con el Extranjero.

23 de abril. (Véase Estados Unidos.)

23 de abril. (Véase Polonia.)

24 de abril. (Véase Estados Unidos.)

27 de abril. (Véase Libia.)

28 de abril. (Véase Guinea Ecuatorial.)

2 de mayo. (Véase Estados Unidos.)

9 de mayo.—Leónidas Breznev lanza un nuevo llamamiento en Kiev a los Estados Unidos para entablar un diálogo abierto sobre la paz mundial, «cualquiera que sea el lugar de las conversaciones y cualquiera que sea el orden del día».

12 de mayo. (Véase Congo.)

19 de mayo. (Véase Turquía.)

26 de mayo. (Véase Jordania.)

26 de mayo.—La Agencia soviética Tass elogia a los gobiernos de Argentina y Brasil por oponerse a la iniciativa de los círculos imperialistas de «crear un bloque agresivo» en el Cono Sur. Agrega la agencia que ambos países se oponen al *apartheid*, defienden los derechos de los palestinos, apoyan los principios de no intervención y autodeterminación y condenan el proteccionismo de los bloques económicos capitalistas.

27 de mayo.—El presidente del Partido Socialista-Demócrata de la República Federal Alemana, Willy Brandt, es invitado a visitar la Unión Soviética.

27 de mayo. (Véase Reino Unido.)

27 de mayo.—Antes de abandonar la Unión Soviética el rey Hussein, se emite un comunicado conjunto en donde declaran «coincidir en muchos de sus juicios y conclusiones sobre el Oriente Medio».

27 de mayo.—La Unión Soviética ve con recelo la creación del Consejo de Cooperación del Golfo, que califica de unión de fines militares. (Véase Emiratos Arabes.)

29 de mayo.—Se anuncia que el presidente argelino, señor Benjedid, viajará a la Unión Soviética en el mes de junio.

8 de junio.—El presidente argelino, Benjedid, inicia una visita oficial a la Unión Soviética de dos días de duración. A lo largo de la misma, la Unión Soviética propone un plan de desnuclearización del Mediterráneo.

12 de junio.—El Gobierno de Moscú publica una carta, enviada la semana anterior a los miembros del Comité Central del Partido Obrero Unificado Polaco, donde se mantiene su postura de prevención a las tesis renovadoras del POUP.

MARÍA SENDAGORTA

12 de junio. (*Véase Suecia.*)

12 de junio. (*Véase México.*)

17 de junio.—La prensa soviética califica de provocación la venta de armas norteamericanas a China Popular.

25 de junio. (*Véase Polonia.*)

25 de junio.—El Soviet Supremo aprueba un proyecto de ley sobre derechos y obligaciones de los extranjeros residentes en suelo soviético.

25 de junio. (*Véase Estados Unidos.*)

26 de junio. (*Véase Libia.*)

26 de junio.—Firma de un nuevo acuerdo comercial y financiero, con una duración de cinco años, entre Cuba y la Unión Soviética. El acuerdo prevé un incremento del 50 por 100 del importe global de los intercambios comerciales entre ambos países con respecto al plan anterior.

30 de junio.—Viaje del líder socialdemócrata Willy Brandt a Moscú, donde se entrevista con Leónidas Breznev.

30 de junio.—Se anuncia que el ministro de Asuntos Exteriores, señor Gromyko, viajará próximamente a Polonia.

URUGUAY. 12 de abril.—Asesinado en Washington un agregado militar de la Embajada uruguaya.

23 de abril.—El contralmirante Rodolfo Invidio es nombrado comandante en jefe de la Marina uruguaya, lo que acarrea también su integración en la Junta Cívico-Militar. Reemplaza al vicealmirante Hugo Márquez, que ha cumplido el tiempo reglamentario de cuatro años en dicho puesto.

VENEZUELA. 9 de abril. (*Véase México.*)

20 de mayo.—Reunión de los cancilleres de los cinco países del Pacto Andino en Caracas.

VIETNAM. 10 de mayo. (*Véase China.*)

22 de mayo. (*Véase China.*)

YUGOSLAVIA. 3 de abril.—Estado de emergencia en la provincia autónoma de Kossovo, donde se registran desde hace un mes manifestaciones nacionalistas de la población albanesa. Albania es el único país de Europa que no ha firmado la Carta de Helsinki de inviolabilidad de fronteras europeas, debido a sus exigencias con respecto a Kossovo, adjudicado a la República de Serbia, integrada en Yugoslavia en 1912. La población albanesa de Kossovo exige un estatuto de la República Federada de Yugoslavia.

5 de abril.—Medidas gubernamentales de control en la zona de Montenegro.

9 de abril.—El Gobierno yugoslavo critica duramente al Gobierno albanés por apoyar las manifestaciones nacionalistas, si bien el Gobierno de Albania reitera su propósito de no interferir en los asuntos internos yugoslavos.

13 de abril.—Continúan los enfrentamientos entre nacionalistas albaneses y fuerzas de seguridad yugoslavas de Kossovo, con un balance de 11 muertos y tres centenares de heridos.

15 de mayo. (*Véase Albania.*)

20 de mayo.—Cerrada la Universidad de Pristina, en Kossovo, a causa de los incidentes registrados.

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

23 de mayo.—Dos bombas explotan en la Embajada yugoslava en Tirana (Albania) sin causar ninguna víctima.

25 de mayo.—Albania rechaza formalmente la protesta formulada por Yugoslavia a consecuencia del atentado sufrido a su Embajada.

3 de junio.—Cuatrocientas cuarenta y dos personas han sido expulsadas del Partido Comunista de la región de Kossovo a raíz de los enfrentamientos registrados en la zona de nacionalistas albaneses.

ZAIRE. 18 de abril.—El primer ministro de Zaire, en viaje a Bruselas, presenta su dimisión por carta.

ZIMZAZUE. 18 de abril.—Primer aniversario de Zimbabue como país independiente.

25 de abril.—Dirigentes de los dos partidos principales crean un Comité de enlace para llegar a un acuerdo para su fusión, lo cual representaría la desaparición del sistema democrático pluripartidista al estilo occidental.

